

La diferencia entre facción y partido desde la mirada de Giovanni Sartori

La democracia basa sus cimientos en los partidos políticos. Desde esta posición se establece que las poblaciones buscan sus preferencias políticas para ser gobernadas, por lo tanto, dicha posición se considera de interés público. Cada partido representa una ideología y formas de abordar las problemáticas de una población a través del ejercicio del poder.

Para Sartori, un partido político sería un grupo de ciudadanos que se presenta a competir en elecciones y que puede colocar mediante el ejercicio de las votaciones a sus candidatos en cargos públicos. Siendo la finalidad que tienen los partidos políticos como una integración y movilización de masas, el reclutamiento de líderes y una búsqueda de élites para poder mantener el poder. En consiguiente, cualquier ciudadano tiene la posibilidad de gobernar y organizar a la sociedad de acuerdo con sus principios. Los partidos surgen en toda época y lugar en el que los seres humanos se disputan el poder.

A diferencia de facción, que sería un órgano conscientemente organizado, con una cierta cohesión de escasa duración y sin ninguna estructura, suelen tratarse de proyecciones de las ambiciones individuales. Por lo tanto, un partido político busca representar los intereses de todo un pueblo, el cual lo divide por principios ideológicos, a diferencia de una facción que solo busca el beneficio de los intereses de un grupo determinado y más no el de todo un pueblo.

Entonces podemos decir que la diferencia entre facción y partido consiste en que el término facción se aplica a un grupo concreto, mientras que el partido constituye una participación analítica en lugar de una identidad concreta. Simplificándolo, La facción es el grupo concreto y el partido es la agrupación abstracta.